



Fernando Lamata, vicepresidente primero del Gobierno regional



Alejandro Alonso, diputado nacional del PSOE, y María Dolores de Cospedal, presidenta regional del PP



UNA RÁPIDA TRAMITACIÓN

El vicepresidente primero de Castilla-La Mancha, **Fernando Lamata**, ha declarado que la fecha que contempla el nuevo Estatuto de Autonomía para el fin del trasvase Tajo-Segura (2015) "se va a quedar larga" porque es "probable que antes de ese año no haya agua en la cabecera del Tajo". Esa creencia, fruto de las previsiones de cambio climático, llevó al Gobierno a esperar que antes del verano se produzca el debate de toma en consideración de la reforma estatutaria en el Congreso, para que "en el segundo semestre se pueda discutir y aprobar".

El objetivo del Gobierno castellano-manchego es que las Cortes Generales den su visto bueno al texto antes de que finalice este año, confiando en una "tramitación en positivo" dentro de este mismo año.

¿SE SABE SIEMPRE POR EL HUMO DÓNDE ESTÁ EL FUEGO?

El diputado socialista, **Alejandro Alonso**, consejero de Agricultura cuando el caso del lino, cuyos acusados han sido absueltos, ha manifestado que tanto el Gobierno regional, como él mismo "nos sentimos satisfechos de haber hecho lo correcto, denunciar una situación que era absolutamente irregular. Tenemos la conciencia tranquila, cumplimos con nuestro deber".

Para Alonso, "nosotros tuvimos el coraje de denunciar una situación irregular y otros, en el PP, lo que hicieron fue taparlo y en algunos casos propiciar el fraude. Nosotros corrimos con la dificultad de denunciar una situación incorrecta y otros lo que han hecho y siguen haciendo es tapar y justificar una situación que nadie discute".

Alonso se refería a algo así como lo que sigue y que fue dicho en Ciudad

Real por la candidata a la presidencia de la Junta de Comunidades por el PP, **María Dolores de Cospedal**: el Gobierno de la región debería meditar sobre "su forma de actuar para sacar ventaja electoral jugando con el buen nombre de las personas", porque lo que viene a demostrar esta absolución es que "un gobierno tiene que ser responsable y no puede hacer demagogia ni acusaciones falsas, ni inventarse cosas donde no las hay".

En este sentido, la presidenta regional del PP recordó a dos personas ya desaparecidas, **Carlos Moro** y **Loyola de Palacio**, que fueron acusadas "de forma muy falsa por el PSOE. Pero los tribunales han demostrado que cuando se juega con el buen nombre de las personas, les das la razón a éstas".

Humo hubo. Ustedes juzguen.

El fraude del lino

La Sección Cuarta Penal de la Audiencia Nacional, presidida por el magistrado Fernando Bermúdez de la Fuente, absolvió el lunes día 23 de abril a los 18 acusados por el fraude del lino sobre falsedad sobre continuada para la obtención indebida de fondos de la Unión Europea, al estimar que "todos y cada uno" de los acusados actuaron correctamente.

Cuando en 1999 empezó este affaire, desde este periódico pedimos prudencia a los políticos hasta que, como ahora ha ocurrido, se pronunciaran los jueces e incluso nos atrevimos a recordar el caso del ex presidente de Castilla y León, Demetrio Madrid, quien después de dimitir como presidente de esa comunidad autónoma obtuvo un fallo absolutorio sobre la acusación de la oposición, lo que no evitó que José María Aznar iniciara desde ese falso apoyo la carrera política que acabaría llevándole hasta La Moncloa. Precisamente por ese comportamiento, que no es otra cosa que una línea editorial mantenida durante casi treinta años, podemos ahora decir que entonces sobraron todos los juicios de valor contra las personas y de forma especial contra el desaparecido ex dirigente democristiano Carlos Moro. Pero ello, en contra de lo que ahora algunos pretenden, no evita que a pesar de la exoneración de los 18 acusados por "no existir un mutuo y previo acuerdo para defraudar", se dejara de pasar de un cultivo de lino de 200 hectáreas antes de 1994 a las 30.000 en 1998, siendo además imposible que tierras yermas dieran esas cosechas y quedando demostrado que decenas de incendios no dejaban rastro del cultivo una vez cobradas las comisiones.

Y ya resulta bochornoso que, olvidando que el Estado tuvo que devolver 134 millones de euros por aquel, cuando menos desbarajuste -dineros que no proceden de otro sitio que de los bolsillos de los contribuyentes-, tengamos ahora que volver a asistir o otro rosario de dislates, de dimes y diretes en comisiones de las Cortes para seguir echando basura sobre las personas a cuenta del Presupuesto. Unos y otros, los políticos, deben aprender a solucionar los problemas de los ciudadanos con el mínimo coste y ruido posible. Al menos, de momento, se van a calmar hasta que el día 27 de mayo juzguemos los ciudadanos donde ponemos a cada uno.



"Acudid, señores, presto y socorred a mi señor, que anda envuelto en la más reñida y trabada batalla que mis ojos han visto..."

LA ENCUESTA

Los lectores de la edición digital de Cuadernos Manchegos consideran que IU representa mejor a la mujer actual

La pregunta realizada a nuestros lectores en la edición digital de "Cuadernos Manchegos" pedía la opinión acerca de qué partido político

Un total de 358 internautas han participado en la encuesta; de los que 200 el 56%, considera que Izquierda Unida es el mejor representante de la mujer; frente a

co de la región consideran que representa mejor los intereses e inquietudes de la mujer actual.

los 84 votos del PSOE (24%) y los 74 votos obtenidos por el Partido Popular, el 20% de los internautas que han participado en la encuesta.



EL PUNTO

ANDRÉS CAÑAS

Como castellano-manchego, nacido en Tomelloso, criado entre viñedos, jarafes, tinajas, percibiendo desde niño el agradable olor a mosto fresco en los otoños manchegos, por todo ello, me creo autorizado, moralmente, para quejarme de tanto y tan negativo como se está hablando últimamente del consumo del vino. Y no solo por eso, sino por la ligereza con que se habla de algo tan importante y apreciado tradicionalmente.

Sumar el vino -como se está haciendo- a la lista de drogas, muchas de ellas ilegales por su malignidad, entiendo cuando menos que es una exageración. Separar el vino de nuestra dieta y proponer que figuren en las etiquetas de cada botella frases de advertencia, sobre el riesgo de convertirse de bebedor moderado en poco menos que en alcohólico irrecuperable, no es que me parezca una exageración, me parece un auténtico disparate.

No niego, sin embargo, que tomando con exceso bebidas alcohólicas incluidas las de graduación superior a la de todo buen vino (ahora no hay vinos malos) si se toman sin control alguno, no tenga efectos tóxicos que perjudique la salud del consumidor habitual.

Pero, de ahí a asociar el consumo de dos o tres copas de vino al día, generalmente durante las comidas, al uso excesivo de sustancias

Cultura del vino

destructoras del organismo como, por ejemplo, la nicotina, se me antoja una incorrección monumental. Y es que el consumo de vino, a diferencia de esas sustancias que todos conocemos, cuando se hace con moderación, ni siquiera el médico lo desaconseja. Es más, lo recomienda como complemento nutricional muy favorable para la salud.

Respecto al mal uso que se haga de las bebidas alcohólicas habrá que ser consecuentes y aceptar que se penalice hasta donde corresponda, ya que el consumo descontrolado de las mismas está influyendo en la conducta incívica de una buena parte de la sociedad y peligrosamente en la juventud.

Hace pocos días entré en una de las licorerías más importantes de Barcelona capital, y quedé maravillado de la exposición de toda clase de bebidas y licores. Los hay de todas las regiones vinícolas de España, incluso de otros países donde, también se cultivan viñedos. Y frente al stand de Castilla-La Mancha no pude evitar que aflorasen en mí los recuerdos de "viñero" que tan a gala consigo mantener vivos

aún.

Hablamos, cómo no, de la desproporcionada campaña que se está haciendo contra el consumo de vino, así como de otros licores de graduación alcohólica más generosa. No se entiende -decíamos todos- el por qué no se hace publicidad educativa de un producto con tanto arraigo social a todos los niveles. La elaboración del vino tiene un recorrido, desde la viña a la mesa, de una dimensión cultural increíble. Desde que se cortan los racimos en la cepa, hasta verlo tan lustrosamente embotellado y expuesto en establecimientos como la licorería que cito, dispuesto para descorchar y degustarlo, ha pasado por procesos y cadenas de elaboración que mucha gente desconoce y que debería conocer.

Y como digo al comienzo: nacer y criarme entre viñas, al observar tan hermosa exposición de vinos de mi tierra, con denominación de origen "LA MANCHA" -entre otras- sin ser un nostálgico declarado, la emoción me superaba. Lo cual me permite felicitar a las nuevas generaciones de bodegueros manchegos, por haberse adaptado a los nuevos tiempos y ser capaces de competir, en calidad y presentación con industrias vinícolas de otras regiones tradicionalmente más evolucionadas.